
Ata da Sessão da 2ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 1 

Universidade Federal do Paraná, realizada em 12 de setembro de 2011. 2 

Aos doze dias do mês de setembro do ano dois mil e onze, às quatorze horas, na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e 4 

Extensão, sob a presidência do Conselheiro Flávio Massao Matsumoto. Presentes os 5 

Conselheiros Titulares Giselle Munhoz Alves, Daniela Biondi Batista, Eduardo Jaques 6 

Spinosa, Lúcia Helena Alencastro e Marcelo José de Souza e Silva. Presente também o 7 

Conselheiro Suplente Ewaldo Luiz de matos Mehl. Presente ainda a representante da Pró-8 

reitoria de Graduação, Professora Maria Lúcia Teixeira Accioly Pinto. Justificaram suas 9 

ausências os Conselheiros Wilson Alcântara Soares e João Francisco Ricardo Kastner 10 

Negrão. Havendo quórum, o Senhor Presidente declarou aberta a sessão. Nos informes o 11 

Presidente retornou ao assunto discutido em reunião pretérita – cobrança de mensalidade 12 

em mestrado profissional -, prestando contas das providências tomadas até então. Relatou 13 

que primeiramente conversou com o secretário Dionei José da Silva, momento em que 14 

ambos procuraram nas normas da universidade qualquer menção à possibilidade de 15 

cobrança de mensalidade, não logrando êxito. Ato contínuo reuniu-se com o Professor 16 

Edilson Sérgio Silveira, responsável pelos cursos de especialização extricto sensu da Pró-17 

Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, o qual demonstrou perplexidade diante dos fatos 18 

apresentados. No sentido de obter explicações sobre o ocorrido encaminhou ofício da 19 

PRPPG para o Curso de Mestrado Profissional, do qual o Presidente, Conselheiro Flávio 20 

Massao Matsumoto, obteve cópia. As explicações ainda não foram dadas pelo referido 21 

curso e assim que o forem serão repassadas a esta Câmara. Não havendo mais informes, 22 

passou-se a leitura da ata da reunião realizada no dia quinze de agosto do corrente que, 23 

estando conforme, foi aprovada por unanimidade. Em seguida, passou-se à Ordem do 24 

Dia: 01) Processo nº 074404/2011-22 - Afastamento do país de Claudia Robbi Sluter.   25 

O Relator, Conselheiro Ewaldo Luiz de Matos Mehl exarou parecer favorável à 26 

solicitação. Posto em discussão e votação, o parecer, foi aprovado por unanimidade. 02) 27 

Processo nº 093356/2011-71 - Afastamento do país de Sônia Mara Raboni. A Relatora, 28 

Conselheira Giselle Munhoz Alves exarou parecer favorável ao afastamento da 29 

interessada. Em discussão e votação o mesmo foi aprovado por unanimidade. 03) 30 

Processo nº 019670/2010-10 - Revalidação de diploma de Mestre em Hidrologia de Luiz 31 

Fernando de Arruda Gonçalves. A Relatora, Conselheira Lucia Helena Alencastro 32 

manifestou-se desfavoravelmente à revalidação. Aberta discussão e votação o parecer da 33 

relatora foi aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 088727/20114-01 - Revalidação 34 

de diploma de Doutorado em Processos Biotecnológicos de Luciana Porto de Souza 35 

Vandenberghe. Em virtude da ausência justificada do relator, Conselheiro Wilson 36 

Alcântara Soares, e dada à anuência dos conselheiros, o processo foi retirado de pauta. 37 

05) Processo nº 052216/2010-62 - Reconsideração de indeferimento de revalidação de 38 

diploma de Mestre em Oceanografia, novo pedido Ecologia e Conservação, de Cintia 39 

Soares de Souza. O Relator, Conselheiro Flávio Massao Matsumoto exarou parecer 40 

favorável ao pedido da interessada. Posto em discussão e votação, o mesmo foi aprovado 41 

por unanimidade. 06) Processo nº 085946/2011-21 - Criação de Mestrado Profissional 42 



em Enfermagem do Departamento de Enfermagem. O Conselheiro Relator, Flávio 43 

Massao Matsumoto requereu diligências ao departamento interessado para prestar 44 

esclarecimentos. 07) Processo nº 079972/2011-10 - Reformulação de Projeto Pedagógico 45 

do Curso de Engenharia Cartográfica e de Agrimensura da Coordenação do Curso de 46 

Engenharia Cartográfica. O Relator, Conselheiro João Francisco Ricardo Kastner Negrão 47 

exarou parecer favorável à reformulação. Em discussão a Conselheira Lúcia Helena 48 

Alencastro suscitou algumas dúvidas que foram esclarecidas prontamente pela 49 

representante da Pró-reitoria de Graduação, Professora Maria Lúcia. Em votação o 50 

parecer foi aprovado por unanimidade. Superada a pauta o Senhor Presidente agradeceu a 51 

presença de todos e declarou encerrada a sessão da qual eu, Daniela Dias Robalo, 52 

secretária, lavrei a presente ata. 53 


